

# scouts



año XII,

núm. 41

enero - marzo

2002

hermandad y

servicio

REVISTA DE DISTRIBUCIÓN GRATUITA A LA MEMBRÍA

# Slovensky



HERMANDAD  
SCOUT

Enrique  
Zenil V.

La única estampilla scout del país emitida en 1995.

**E**n 1990 fue admitida en la Organización Mundial del Movimiento Scout la Asociación de Scouts de Checoslovaquia, sin embargo después de la separación de la República Checa de Eslovaquia se crearon dos organizaciones scouts, esta vez platicaremos del Escultismo Eslovaco.

Como todas las organizaciones scouts emanadas de países del ex bloque de Europa del Este, los scouts de Eslovaquia tienden a ser muy formales en su uniforme, insignias y sus ceremonias, debido a las tradiciones militares y nacionalistas de esos países; sin embargo cada vez tienden a relacionarse con jóvenes en Europa central inmediatamente relajan sus uniformes y acentos militares, entonces podemos decir que existen dos tipos de grupos scouts, aquellos muy tradicionalistas y los que salen a eventos en otros países que tienden a ser más relajados y a participar en actividades con una mayor visión.

Los scouts de Eslovaquia han participado en todos los eventos internacionales de los últimos años, demostrando su gran interés por relacionarse cada vez más con los scouts del mundo, el año pasado asistieron al Moot Mundial en México, con un contingente compuesto por hombres y mujeres que en su mayoría eran dirigentes jóvenes, y fueron acompañados por un equipo de tres técnicos de la Televisión Nacional

Aquí aparece la portada de *Escultismo para Muchachos de Baden-Powell* traducido al eslovaco en 1996.

Eslovaca (recientemente privatizada) ellos filmaron el desarrollo del Moot, hicieron entrevistas y captaron la mayor cantidad de actividades dentro de un circuito, luego visitaron Acapulco y Oaxaca.

Así, transmitieron un programa de tres horas en televisión abierta sobre el Moot que tuvieron que repetir en tres ocasiones debido al interés del público, este año volvieron a repetir el programa para celebrar el aniversario de su viaje.

Quizá uno de los rasgos más importantes del escultismo en Eslovaquia son sus campamentos, determinado por el clima. Su campamento de verano es una de las actividades más importantes del año, dura hasta un mes, el objetivo principal es la vida de patrulla y comienza con un recorrido en tren y caminando grandes distancias para luego llegar a un bosque (siempre en patrulla) donde deberán de pasarse los días, pescando y explorando el lugar, les gusta cantar por las noches y hacer representaciones, cada quien pasa a contar un chiste, tocar un instrumento o recitar, lo que hacen mucho es dibujar los paisajes, casi siempre en carboncillos y lápices.

Al final del campamento se encuentran las patrullas en un torneo para definir quién es la que vive mejor y con más comodidad en el campo.

Ahora comienzan a organizar eventos masivos y cada tres años se realiza su Jamboree Nacional, un Encuentro de la Canción Scout y su Moot Nacional.

Una crisis económica está disminuyendo el número de dirigentes y ahora es su principal prioridad.



Agradezco a mi amigo Jozef por sus notas para esta sección.

¿Quieres ver fotos de Eslovaquia?

<http://www.spin.si/robertb/slovakia/>

¿Qué país te gustaría visitar la próxima vez?

Envía tus comentarios a [scoutsmexico@iserve.net.mx](mailto:scoutsmexico@iserve.net.mx) o a Córdoba núm. 57, Col. Roma, 06700, México, D.F.

SKA  
U  
T  
I  
N  
G

Zošt 1

SKA  
U  
T  
I  
N  
G  
PRE CHLAPCOV B-P

(Lord Baden Powell)



**E**l padre de Baden-Powell fue un ministro luterano y profesor de geometría en la Universidad de Oxford, era un fanático de las teorías de Darwin sobre la evolución, dicen que todo el tiempo hablaba de ello e invitaba a sus amigos a discusiones larguísimas sobre ciencia. Uno de sus mejores amigos, padrino de bautizo de B.-P., inventó la primera locomotora de vapor que realmente funcionó.

El máximo histórico de membresía de la Organización Mundial del Movimiento Scout, fue en 1999 con 28,507,986 miembros, de los cuales 9,961,471 fueron de Indonesia y de México 41,777.

Esta es la portada de *Escultismo para Muchachos* en holandés, en su primera edición.



De los 287 astronautas que han salido al espacio, 142 han sido miembros de los Boy Scouts of America y de ellos 115 han recibido el máximo reconocimiento en su vida scout: el Eagle Scout (en México Caballero Scout Águila); esto es lógico al conocer que el Ejército Norteamericano busca en los Scouts a sus altos oficiales.



Con ayuda de la comunidad norteamericana, liderada por la embajada de los Estados Unidos, la Asociación de Guías de México con muchas actividades económicas y donativos, construyó su centro nacional, Ticalli, en la calle de Guadalquivir, a unas calles del Monumento del Ángel de la Independencia, en la ciudad de México. Lady Baden-Powell, la viuda de nuestro fundador, visitó México el 17 de abril de 1967 especialmente para cortar el listón inaugural. Aquí, la foto de ese momento.

Para el Moot Mundial que se celebró en México en el año 2000, después de la delegación anfitriona, la que tuvo mayor número de participantes fue el contingente argentino con 353 jóvenes; había argentinos por todos lados y era fácil detectarlos, el último participante del contingente estuvo viajando por

México hasta marzo de 2001, y para sostener su viaje trabajó en una cocina económica como mesero en Veracruz, según me cuentan. Aquí, el escudo del Moot de los argentinos.



El curso de Insignia de Madera era la introducción que creó B.-P. para la formación de los dirigentes, el primero duró una semana y comenzó el 8 de septiembre de 1919.

Esta es la promesa de los lobatos y gacelas de Finlandia:

*Lupaan parhaani mukaan rakastaa Jumalaani toteuttaa sudenpentujen lakia olla toisille avuksi joka päivä.*

En la película *Chabelo y Pepito contra los monstruos*, los dos protagonistas son expulsados de su tropa scout por desobedecer las reglas. Producida por Arturo Ripstein y dirigida por José Estada, con las actuaciones de Xavier López, Martín Ramos y Silvia Pasquel, es quizá un clásico de los scouts, monstruos y luchadores en México. Según nos cuentan de su estreno en Madrid, España, la fila para obtener boletos duraba horas, y en México fue parte de la *matinée* de los domingos durante casi un año, hasta ser sustituida por la secuela *Chabelo y Pepito, detectives*.



Espero tus comentarios sobre esta sección en: [scoutsmexico@iserve.net.mx](mailto:scoutsmexico@iserve.net.mx) ☀



DEL ANECDOTARIO SCOUT

Enrique Zenil V.